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後龍溪流域整體改善與調適規劃 

第一階段第6次研商(小平台)會議紀錄 

壹. 時    間：110年9月8日(星期三) 上午10時00分 

貳. 地    點：苗栗市身心障礙發展中心603會議室 

參. 主 持 人：以樂工程

顧問股份有限公司王順加 總經理 

肆. 出席人員：詳簽到簿 

伍. 主席致詞：略 

陸. 主辦單位報告：(略) 

柒. 各單位意見： 

一. 玉清里 賴玉蘭里長 

1. 在聯合大學那裡提早把水排到後龍溪，下游我們就安全了。 

2. 沒有清水溝還是會淹水，要定期清理。 

3. 民國六十幾年大排淹過，以前用土，現在大排都改用水泥；

民國九十幾年，大排淹水，現水流順暢有魚，也有居民會

去釣魚，但不會吃，因大排排放的都是廢水(家中)。八七

水災，水溝的水有溢出。 

4. 今年苗栗減壓無停水，河邊的田還持續在耕作，用溪水灌

溉。 

5. 現管理問題為重，淹水不太嚴重，既不淹水也不缺水。 

6. 會到河濱運動，沿後龍溪有步道、腳踏車步道，河濱有小

桌可以泡茶，假日有攤商市集，也會有外地遊客前來。 

7. 對岸頭屋鄉河岸沒人管很可惜，因河岸屬於頭屋市區邊緣。 

8. 觀光也很重要，希望河濱公園帶動觀光（e.g.宜蘭冬山河）。

水岸美化整治管理很重要，景觀美學也可以放進來，有次

下大雨，有把一些河濱設施沖壞。 

二. 玉華里 徐肇淼里長 

1. 橋墩會有竹子掉進溪裡造成淤積（以前比較多），堤防周圍

的樹木和竹子也要定期修剪，才不會淤積而淹水。 

2. 現在排水溝都很髒，吳郭魚多，排水要注意。 

3. 會去親水公園散步，帶孫子去，附近很多居民都會去，目

前對河濱使用覺得沒有問題，景觀可以再更好，也會擔心

會不會被大水沖壞。 



 

第2頁/共4頁 

4. 49年87水災，頭屋大橋淹水被沖毀潰堤；72年水災，淹到

家裡；87年，水災淹沒玉清里；88水災，玉清大橋下方堤

防掏空裂掉，水倒灌到里內。 

5. 希望可以蓋滯洪池，儲存雨水，但要注意安全、管理 

6. 一定要蓋堤防，但要定期維護、修剪雜草，可以在脆弱處

加蛇籠以加強防護。 

7. 現在後龍溪水很淺，有兔子、蛇，樹木大棵，河床要整治

（不能越來越高）。 

8. 約4、5年前家中曾淹水，農田排水圳溢淹至民宅，現已改

善。 

9. 約4、5年前，彰銀附近，田寮排水水位上漲，水無法排出，

回淹至民宅。 

三. 維祥里 周靖凱里長 

1. 靠近田寮排水，四維街前兩年有淹水。 

2. 勵志街常常淹水。 

3. 張家祠堂淹水，可能是因為水溝不大，排水不及。 

4. 後龍溪可以清淤。 

捌. 結論 

一. 下一次平台會議應該是明年，我們會將本次蒐集的意見納入，針

對各個議題進一步討論，例如今天里長們關心疏濬、水岸環境、

生態等議題，團隊後續會邀請相關單位共同參與討論。 

二. 本計畫執行期程2年，各位里長及理事長有任何意見可與本工作團

隊聯繫或透過網路平台，提供意見供本計畫參考，也希望大家幫

我們推廣這個計畫，讓更多人可以加入討論。。 

玖. 散會(中午12時00分)。 


